

DÉPARTEMENT DE RECHERCHE SUR LES MENACES CRIMINELLES CONTEMPORAINES  
INSTITUT DE CRIMINOLOGIE DE PARIS-UNIVERSITÉ PARIS II PANTHÉON-ASSAS

**Pourquoi les Notes d'Alerte ?**

Les Notes d'Alerte du MCC visent à sortir les ± 5000 personnes qui comptent, en France, en matière de sécurité, criminalité, justice, etc, de la culture du rétrospectif et des idées reçues.

**Cocaïne sur l'Europe : L'inondation approche**

[Extrait. Le texte intégral figure sur la page d'accueil du site <www.drmmc.org> sous la rubrique Notes d'Alerte]

D'ici trois ans, la moitié au moins des 500 tonnes annuelles de cocaïne disponible inondera l'Europe - deux à trois fois plus qu'aujourd'hui. Pour cela, un continuum criminel s'installe, de la Colombie vers le Brésil et le Venezuela. De là vers l'Europe et d'abord l'Espagne. Pays où, au même moment,

colombiens investissent le Milieu criminel. Objectif des narco-trafiquants : faire du marché européen unifié de la cocaïne le premier du monde. Et gagner plus d'argent : en juin 2003, le kilo de cocaïne pure se vend (en gros) 1 500 euros en Colombie, 9 000 euros à Miami, 13 000 euros à New York.

**Prévu et annoncé ... voilà 6 ans !**

(Europol : 50 tonnes de cocaïne importées en Europe en 2002, 300 en 2007)

Or depuis, en Europe - et en France - nul n'a pris la mesure du problème.

Quels étaient les effectifs des services antidrogue (police, douane, etc.) en 2000 ? Que sont-ils aujourd'hui ?

L'Union européenne a-t-elle seulement une stratégie en la matière ? C'est douteux.

François Haut, Xavier Raufer - mai 2009

**La cocaïne en très forte hausse**

JDD 12/05/09

C'était l'apanage des riches, elle s'est « démocratisée ». Plus facilement disponible, moins chère, la coke aurait déjà tenté 2 millions de personnes

